

首だより



発行 登米市吉田公民館 (指定管理者 吉田コミュニティ運営協議会) FAX:0220-55-4528

TEL: 0220-55-2124

吉田コミュニティ運営協議会



登米市コミュニティ推進連絡協議会表彰式(10月6日)







当吉田コミュニティ運営協議会の前会長の髙橋正司さん、前副会長の海野達兄さん、衣川祐子さん、 前監事の佐藤榮一さんが長年にわたりコミュニティ役員として、コミュニティ運営協議会の振興発展に 尽力され、その成績が顕著であると認められたため、この度登米市コミュニティ推進連絡協議会から表彰 されました。髙橋前会長は会長 16 年、副会長 10 年と 26 年間、海野さんと衣川さん佐藤さんには 11 年 の長きにわたり在任いただきありがとうございました。深く感謝申し上げます。

行 事 報 告

吉田陶芸教室 第2回学習会(9月17日)







第1回学習会作品

東和焼瑞樹窯 笠 政彦 先生を講師に迎え、2回目の陶芸教室を開催。10名の学級生が参加しました。 先生のアドバイスや手を借りながら夢中で作品作りに取り組んでいました。また、前回の作品を参考に したり、焼き上がりを想像したりしながら個々のオリジナルの作品をつくることが出来たのではないで しょうか。焼き上がりが楽しみですね。

吉田女性サークル 第3回学習会(9月22日)







海野慶治氏を講師に迎え、健康マージャンの勉強会を行いました。マージャンは指先を使って牌を動かす ことや日常生活と異なる思考力や計算力を使うことで脳を活性化させ、認知症予防に効果があるゲームと いわれています。特に飲まない・吸わない・賭けない健康マージャンはねんりんピックの正式競技になって います。今回はじめて公民館事業として実施しましたが、慣れないマージャンに皆さん苦労していましたが、 先生に教えてもらったり、お互いに教え合ったりしながら楽しんでいる様子でした。

吉田先人大学 第2回学習会(10月5日)







海の市「モネ展」での一枚

吉田先人大学の移動研修会で NHK 朝の連続ドラマ「おかえりモネ」のロケ地を見学する『モネツアー』 を開催しました。28名の学級生が、ドラマで森林組合の事務所や米麻診療所の設定となった長沼ボート場 クラブハウスや森舞台、モネの下宿先だった寺池園、出身地の亀島となった気仙沼大島などを巡りました。 ロケ地に行ったことがない方がほとんどで「なんだガワばりがや、中身ねえのがや」と言いながらも、 「放映中にロケ地巡りができて良かった。」と皆さんとても楽しんでいました。

吉田女性サークル 第4回学習会(10月13日)







畑岡ハナ子氏、濱田さだ子氏を講師に迎え、一閑張りのバッグづくりを行いました。

今回は古文書と" 布を再利用" ということで、着なくなった着物や着物の帯、服などを利用しました。 みなさん「この布はどこに貼ったらオシャレに見える?」「この色の布は合うかな?」と先生や他の学級生に 聞きながら作成していました。

完成はまだですが、完成したらこれを持ってどこに行くか考えるだけでワクワクしますね。

館長の戯言(ざれごと)No. 2 「**どんぶく**」 (参考図書:とうほく方言の泉)

前回、「徒然」をテーマにしましたが、近所の方から朝日新聞に熊本県の人が「徒然」のことを投書してい て、同じ意味で使っていたと連絡がありました。九州熊本と宮城で同じ方言が使われていたと不思議がって いました。それは、都の言葉が全国に同心円状に伝わっていったことによるもので、方言周圏論といいます。 奈良・平安時代の古い言葉ほど東北や九州などの遠隔地の方言として残っているそうです。

さて、10 月に入り、いよいよ「どんぶく」のシーズン到来です。現在の標準語では「綿入れ半てん」と か「ドテラ」と呼ばれています。「どんぶく」の語源は、古い都の言葉「胴服」読み方は「どうぶく」からき たものでした。「胴服」は腰までの長さの短い羽織のことで、室町時代には武士の普段着として使われていた そうです。その「どうぶく」が全国に広まって、いつしか綿の入った「どんぶく」として当地に伝わりまし た。「胴服」は国語辞典に載っている由緒正しい言葉です。袖のない「どんぶく」を「つんぬき」と呼んでい ます。着物の袖部分を筒と言いますが、その筒を抜いた、つまり「つつ抜き」から「つんぬき」に変化した ようです。なお、「どんぶく」は東北だけでなく、四国や九州でも同じ意味で使われているそうです。

今後の行事予定		
10月26日(火)	米山町域 3 小学校 6 年生交流会	
10月29日(金)	歴史講座「迫川ツアー」	
11月 5日(金)	吉田先人大学 グラウンドゴルフ大会	
11月 6日(土)	秋の歩け歩け大会	
11月15日(月)	迫川開削工事開始90年記念講演会	
11月27日(土)	米山中学校区合同防災訓練	-15,-
11月28日(日)	漬物サミット	